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根据《关于办理人大代表建议和政协提案的通知》（临政办

函〔2019〕111 号）要求，现将我局 2019 年度人大建议、政协提

案办理工作情况报告如下： 

我局党组始终高度重视人大建议、政协提案的办理工作，今

年以来，认真贯彻落实上级关于建议、提案办理工作的指示精神

和有关规定，本着对人大代表、政协委员高度负责的精神，努力

提高办理工作质量，不断探索办理工作的新思路、新方法，认真

办理、落实代表建议和委员提案，切实解决人民群众关心的安全

生产领域问题。2019 年度，我局共受理 11 位人大代表建议 1 件，

3 位政协委员提案 3 件，全部办理完毕并一一答复各位代表、委员，

办结答复率 100%。 

一、提高认识，加强领导，确保办理工作规范化 

我局始终坚持把建议、提案办理工作作为提高服务质量、改

进行业作风、完善安全生产监督管理工作的重要途径，并列入重

要议事日程。一是把建议、提案办理作为“一把手”工程。为做好

今年建议、提案办理工作，在收到建议、提案及督办通知后，我

局立即召开了专题会议，认真学习市委督查落实委员会关于建议、

提案办理工作的有关要求和规定，明确分管领导和具体负责同志，
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对收到的建议、提案逐一进行分析研究，形成了初步办理意见。

二是明确责任分工。建立了主要领导亲自抓，分管领导具体负责，

办公室牵头协调，各科室各司其职、分工合作的办理工作机制，

做到每件建议、提案逐一落实到职能科室和责任人，确保件件有

落实、件件有答复。三是规范办理工作制度。进一步建立完善了

建议、提案办理工作制度，对承办、审核、签发、答复、反馈等

各个环节都作了具体规定，明确了办理程序、时限、标准和要求。

对涉及面广、政策性强、群众呼声高、办理难度大的建议和提案，

坚持局领导班子集体研究，主要领导亲自把关审核、督促办理，

确保工作顺利进行。 

二、区别情况，分类实施，确保办理工作高质量 

办理过程中我们注意具体问题具体分析，区别情况，分类实

施。凡是已经解决的问题，及时与代表、委员沟通，做好汇报工

作；应该解决又有条件解决的，采取切实措施尽快解决，对已经

采纳相关意见建议但需要分步落实的，报告落实方案或工作计划；

对受相关条件限制暂时不能解决的，创造条件，拿出措施，逐步

解决；对确实解决不了的，认真解释，及时答复，争取代表、委

员理解。 

建议办理方面：于 10 月份收到市市场监督管理局分办建议 1

件，《关于取缔农村“三无”生产作坊的议案》（市十九届人大

四次会议第 A20190079 号），主办单位为市市场监督管理局，我

局为协办单位。经对建议认真分析、研究后，我局结合自身职能

和工作实际，形成了答复意见，并于 10 月 18 日通过协同办公系

统进行回复。 

提案办理方面：于 3 月份收到市委督查落实委员会办公室交
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办建议 3 件，分别是市政协十五届三次会议第 28 号提案《关于夯

实安全生产基层基础提高安全生产保障水平的建议》、第 56 号提

案《关于建立企业家紧急事态应对机制的建议》、第 404 号提案

《关于加强安全管理 确保临沂市企业安全生产的建议》，结合我

局工作职责，由局有关科室形成了答复意见，于 10 月 25 日前寄

送各位委员，经电话沟通，各位委员均对答复意见表示满意。 

虽然我局在人大建议、政协提案办理工作上取得了一定成效，

但与上级部门的要求和代表、委员们的期望相比还有一定差距。

下步，我局将结合机构职能调整，进一步加强组织领导，强化学

习培训，完善办理制度，突出办理实效，不断提高办理工作规范

化水平，积极落实代表委员的意见建议，推动应急管理工作再上

新台阶。 


